

HAAFF FIRMENGRUPPE Einwandfrei entsorgt! Containerdienst in Größen von 3 bis 30m³ Abfallentsorgung - Zwischenlager Schüttgutlieferungen

IKEA Family Angebot des Monats IDANÄS Kommode 249,-

HÖCHBERG MP+ Lärmbelastung in Höchberg: Bürgerinitiative verklagt Landratsamt Würzburg – kann ein Mediationsverfahren helfen?

Seit Jahren streitet die Bürgerinitiative "Höchberg leiser" mit dem Landratsamt um ein Tempolimit. Weil keine Einigung absehbar ist, hat ein Gericht jetzt eine Mediation angeordnet.



Foto: Patry Varasano | Die Bürgerinitiative "Höchberg leiser", vertreten unter anderem durch Sven Winzenhörlein und Ludwig Weigand (Mitte links und rechts) will das Würzburger Landratsamt vor Gericht zum Handeln zwingen.

Von Aaron Niemeyer 31.07.2023 | aktualisiert: 31.07.2023 17:48 Uhr

ARTIKEL VORLESEN

Nach jahrelanger Auseinandersetzung soll ab Dienstag ein Mediationsverfahren den Konflikt zwischen der Bürgerinitiative (BI) "Höchberg leiser" und dem Landratsamt Würzburg klären.

LESEN SIE AUCH:

HÖCHBERG MP+ Warum sich die Bürgerinitiative "Höchberg Leiser!" über Würzburgs Landrat Thomas Eberth ärgert

"Es kann nicht sein, dass das Landratsamt das verschleppt und die Leute weiterhin unter dem Lärm leiden. Mit der Untätigkeitsklage wollten wir das Landratsamt dazu bewegen, endlich aktiv zu werden", sagt Sven Winzenhörlein, Vorsitzender der BI und zweiter Bürgermeister des Marktes Höchberg.



Hausfrage.de Anzeiger: "Solar lohnt sich nicht - zumindest nicht, wenn Ihr Dach..."

Lärmbelastung in Höchberg liegt über Grenzwerten

Die streckenweise dichtbesiedelte B 27 verbindet Höchberg mit Würzburg, auf der 700 Meter langen Strecke zwischen den Gemarkungen gilt Tempo 70, was Lärm mit sich bringt. Hunderte Anwohnerinnen und Anwohner sind diesem ausgesetzt.

Tempolimits in der Leistenstraße



Ansprechpartner der Bürgerinitiative ist seit 2021 die Straßenverkehrsbehörde des Würzburger Landratsamts. Das Landratsamt kann eine Begrenzung laut Straßenverkehrsordnung zum "Schutz der Wohnbevölkerung vor Lärm" nach eigenem Ermessen erlassen.

Wunscherfülle Kredit Traumreise, Auto oder Surfbrett? Wünsche werden wahr. Sparkasse Mainfranken Würzburg

Darum hat das Landratsamt Würzburg den Antrag der BI abgelehnt

So habe das Landratsamt einen Antrag der Bürgerinitiative von Juni 2021 nach ersten Gesprächen einfach weitgehend ignoriert, weswegen die BI im Oktober 2022 die Untätigkeitsklage eingereicht hat.

"Im Rahmen der Ermessensausübung hat eine fundierte Auseinandersetzung mit dem Grad der Lärmbelastung (...) und den negativen Auswirkungen einer verkehrsbeschränkenden Maßnahme andererseits zu erfolgen", argumentiert das Landratsamt im Bescheid.

LESEN SIE AUCH:

HÖCHBERG BI Leiser verärgert: Nimmt das Landratsamt die Höchberger Verkehrsprobleme ernst?

Im Anschluss an den abgelehnten Bescheid erneuerte die Bürgerinitiative ihre Klage Anfang dieses Jahres und richtete sie gegen den Bescheid, woraufhin das Verwaltungsgericht das Mediationsverfahren anordnete.



Hausfrage.de Anzeiger: "Solar lohnt sich nicht - zumindest nicht, wenn Ihr Dach..."

Das sagen die Beteiligten zum Mediationsverfahren am Würzburger Verwaltungsgericht

Von der Mediation erhoffe er sich verbesserten Austausch und grundsätzliches Verständnis des Landratsamts für die Belange der Anwohnerinnen und Anwohner: "Die Behörde hat bisher an keiner Stelle erwähnt, dass das Anliegen der Bürger berechtigt sein könnte."

Diese Redaktion hat auch das Landratsamt um eine Stellungnahme zum Mediationsverfahren gebeten und gefragt, mit welcher Zielsetzung die Behörde daran teilnehmen will.

Nichts mehr verpassen: Abonnieren Sie den Newsletter für den Landkreis Würzburg und erhalten Sie per E-Mail in der Woche die wichtigsten Nachrichten aus dem Landkreis inklusive Ochsenfurt per E-Mail.

THEMEN & AUTOREN / AUTORINNEN

- Höchberg Aaron Niemeyer Baubehörden Bürgerinitiativen Tempolimit Verwaltungsgericht Würzburg

0 Kommentare

Weitere Artikel

FALKENSTEIN MP+ Streit wegen wendender Autos auf Grundstück eskaliert: Anwohner aus Donnersdorf ohrfeigt Wanderin, die schlägt sofort zurück

FAUSTBALL MP+ Weltmeister! Der Schweinfurter Fabian Sagstetter holt mit Deutschland zum vierten Mal in Folge den Titel in Faustball

ANZEIGE Fellby.de: Für die beste Zeit mit deinem Tier

GESUNDER FLEISCH TREND - ANZEIGE Fleisch-Trend erobert Deutschland: Weide zu Tisch

LIFESTYLETRENDSHQ | SPONSERTE LINKS - ANZEIGE Diese Fertighäuser sind überraschend erschwinglich - jetzt ansehen

OVEMO - ANZEIGE Muntere Füße garantiert: Der Schuh mit dem Luftkissen

OPEL - ANZEIGE Der neue Opel Astra GSe. Sportlichkeit und Effizienz.

WWW.GLOW-BEAUTY.CLUB - ANZEIGE Mundfallen im Alter: Dieser Tipp aus "Die Höhle der Löwen" hilft

TIEBERGTM - ANZEIGE Was diese Neuen Socken bei älteren Menschen bewirken, ist unglaublich!

ARZTJOB | GESPONSERTE LINK... ANZEIGE So viel verdienen Ärzte in Deutschland (siehe Gehälter)

PILZPLUS+ - ANZEIGE Ärzte verblüfft: Ein einfacher Tipp gegen Nagelpilz (Heute Abend testen)

CARE BY VOLVO - ANZEIGE Jetzt einen Volvo abonnieren

FREEMET.DE - ANZEIGE Film Quiz - Sind Sie ein Film-Experte? Machen Sie unseren kostenlosen Test!